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日本首相安倍晉三昨日發表戰後70周年談話，玩弄文字遊

戲，迴避直接道歉，在反省「侵略」和真誠「道歉」的重大

問題面前，沒有做出令國內外社會所期待的正確抉擇，難以

獲得受害國的諒解和接納。

1995年戰後50周年發表的「村山談話」深刻反省侵略戰爭

歷史，為殖民統治和侵略歷史謝罪，誓言日本走和平道路，

永不再戰，談話受到各方高度肯定，此後歷屆日本政府均表

示繼承「村山談話」。「安倍談話」會否繼承「村山談話」

的精神，是否向受害國表示「深刻反省」和「由衷謝罪」，

備受輿論關注。

在國內外強大壓力下，「安倍談話」雖然有「道歉」、有

承認「殖民統治」、有堅持「永不再戰」的字眼，然而，

「安倍談話」迴避直接表達「反省」、「道歉」之意，而是

通過回顧以往日本政府的歷史認識稱，「對過去那場大戰中

的行為，我國已經反覆表明了痛切的反省和衷心道歉的心

情」。「安倍談話」也沒有直接提到日本的侵略和殖民行

為，而是以貌似第三方的口氣稱，「事變、侵略、戰爭，我

們不應再以任何武力的恐嚇和行使，去解決國際紛爭，我們

必須永遠拋棄殖民統治」。「安倍談話」儘管使用了「反

省」、「道歉」、「侵略」等字眼，但實際上以一種抽離態

度來表達，對歷史罪行避重就輕。

「安倍談話」缺乏誠意，難獲認同，廣受抨擊。發表「村

山談話」的前首相村山富市批評，「安倍談話」羅列了「華

麗的辭藻」，卻讓人一頭霧水：提到了「道歉」，但就什麼

問題道歉、對誰道歉語焉不詳，讓人搞不明白安倍到底在道

歉什麼。韓聯社聲稱，日本官方歷史上曾數次對日本在戰爭

時期的行動表示「深刻反省」和「由衷謝罪」，但是一到安

倍這裡，就變成了文字遊戲。安倍雖有提及「殖民統治」和

「侵略」等字眼，但沒有明確表示這些行為是日本所為。

「安倍談話」一方面強調需「正視歷史」，稱日本「將繼

續高舉『和平主義』大旗，為世界的和平與繁榮做出貢

獻」，但同時又宣稱，日本今後無須繼續道歉。安倍更說，

日本戰後出生的人已經超過總人口的八成，這些「與那場戰

爭沒有任何關係」的世代及其後代，「不能再背負繼續謝罪

的宿命」。安倍表示繼承「尊重人權」，竟然沒有明確對慰

安婦受害者進行道歉，而是「委婉」地稱之為「在戰場背後

存在名譽與尊嚴深深受到傷害的女性們」。

歷史不容忘卻，無辜死難者更不容褻瀆。為了不讓侵略歷

史重演，日本就必須深刻反省曾經犯下的罪行。如果日本政

府執迷不悟，更不讓國民正確認識、反思日本的侵略歷史，

相反刻意淡化戰爭罪行，忘記深重的歷史罪責和教訓，這是

對人類最大的褻瀆，無異於欲重複侵略和帝國主義統治歷

史，日本必將在國際上失去立足之地。

（相關新聞刊A2、A3版）

「安倍談話」欠缺誠意廣受抨擊
本港第二季經濟受內部需求強勁帶動，按年實質增長2.8%，比第一

季增加0.4%。特區政府昨天將全年經濟增長預測，由1%至3%上調為

2%至3%。香港雖然經濟有增長，但不可過於樂觀。環顧全球經濟前景

短期內依然欠佳，本港經濟未來的變數仍多，旅遊及零售市道已現下

滑之勢，需要未雨綢繆，做好應對經濟出現調整的準備。

根據最新公佈的今年第二季度經濟數據，香港經濟目前還是呈現較

好的發展勢頭。在環球經濟不景氣的大環境下，香港經濟能夠取得這

樣的成果，是值得欣喜的。不過，從居安思危的角度看，本港經濟隱

憂重重，廣大市民可以從自己的親身經歷中，感受到市面上已經出現

了不景氣跡象：往日鬧市上熙熙攘攘的人流有所減少，大型傢具電器

連鎖店德爾斯突然倒閉，許多商戶的生意額不斷下跌，旺區的吉舖更

是隨處可見。有專家甚至認為，本港的旅遊、酒店及零售業，很可能

將會進入比2003年「非典」更嚴峻的蕭條時期。加上股市波動、樓市

調整等影響，都使未來的香港經濟能否依靠內部需求而保持增長，存

在着相當的變數。

面對這樣的情形，香港社會應該保持清醒頭腦，對當前的經濟形勢

要有全面而客觀的分析，從而找出正確的應對之道：首先應排除反對

派的政治干擾，支持特區政府集中精力發展經濟和改善民生；香港也

需要在繼續保持傳統的四大支柱產業以外，尋找更多新的經濟增長

點，特別是加快創新科技的發展，以強化自身的競爭優勢；作為打工

一族，也需要全面裝備自己，為適應環境的變化而增強應變技能。

（相關新聞刊A8版）

經濟雖有增長 但不可過分樂觀

A6 重要新聞

「正義」促廉署查港大教員涉「黑」
要求正視「黑金」入校園 外力滲透誘港生違法

香港文匯報訊（記者 鄭治祖）本報日前獨家報道《港大

涉收「佔中」241萬》，披露違法「佔中黑金」的流向及幕

後金主為外國神秘人等進一步的黑幕，引起香港社會各界高

度關注。有民間團體在參看有關報道後，昨日自發到廉署抗

議，要求廉署正視及調查有港大學者、教職員懷疑涉「黑」

問題，及徹查有關的資金來源，避免令「黑金」歪風在校園

蔓延，讓外國勢力滲透，誘使香港的學生作出種種違法行

為，進一步破壞香港社會的繁榮安定。

香港文匯報訊（記者 李自明）本報日前獨家報道，自稱於「佔中」
行動處理財務問題的「小人物」來函，踢爆「佔中三丑」之一的戴耀
廷及前香港大學法律學院院長陳文敏，早前代表港大收受「來歷不
明」的「秘密捐款」，幕後金主竟涉及外國勢力。大批市民不齒陳文
敏及戴耀廷公然將外國勢力引進校園，質疑「秘捐醜聞」已被「肥佬
黎集團」操控，港大必須嚴正調查事件，並促請「佔中三丑」履行承
諾公開交代「佔中」收支，還港人真相。
昨日在香港討論區中，有網民上載本報《港大涉收『佔中』241萬》

的報道，不少市民即留言批評戴耀廷及陳文敏唯恐天下不亂。網民「想
要什麼」嘆言，「秘捐醜聞」原來被「肥佬黎集團」操控，「大家都知
幕後黑手係邊個啦。唔係班友邊有咁明目張膽。好恐怖！」「狂風王」
直言：「都預咗『肥佬黎』會畀錢啦，只係好多人唔知啫。」

昔日籌募經費曾承諾公開
有網民就要求「佔中三丑」履行公開交代「佔中」收支的承諾。

「匯豐銀行」質問道：「如果資金光明磊落，點解唔公開？當日『三
丑』籌款時承諾公開交代財務收支，至今仍未履行。」「超級妙趣游
星」促請「『三妖』盡快公開條數證明自己清白」。「Kahim」則揶
揄說，資金可能已經變成戴耀廷及陳文敏的私人捐款，「全部都變成
教授私產啦！」
網民「無憂無悔」就批評，戴耀廷及陳文敏是「垃圾教授」，將港

大打造成「黑金大學」。「nobody2014」就揶揄：「陳文敏竟想做最
高學府副校？」「O嘴英明」亦慨嘆，即使不斷流出反對派的「黑金
醜聞」，往往都被「泛民集團」轉換視線互相包庇，「至今已有很多
事例流出民間，奈何『泛民集團』之廣 ，令舉報者及市民無法得到
真相。」
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爆料者資料與「黎水」「佔中」吻合
本報日前披露，自稱於「佔中」行動期間協助處

理財務問題的「小人物」來函爆料，指港大「秘密
捐款」中的3張連號本票來自「黎先生」；與「佔
中」關係緊密甚至借出銀行戶口的「民主發展網
絡」，幕後金主則是「外國神秘人」，涉及「佔
中」金額高達1,100萬元。事實上，根據資料顯
示，整場「佔中」行動物資超逾4億元，反對派
「幕後金主」、壹傳媒創辦人黎智英亦被密件和傳
媒多次揭發與美國情報人員過從甚密。有關資料證
明，爆料人投書中的「外國神秘人」、「黎先生」
以至千萬資金支援「佔中」的關係，都有跡可尋。

爆料者早前向本報指，「佔中」借用「民網」
的滙豐支票戶口公開籌款，並籌得大筆現金，單
是銀行戶口有記錄的就有約1,100萬元，還有戶口
以外的現金交收和大量物資。

翻查資料，去年10月31日，香港環境保護協會
就「佔中」發表環保監察記錄，發現在中環、灣
仔、金鐘、銅鑼灣及旺角的集會中，首4 天已使
用逾150 萬個膠水樽，數量極為龐大，其中不僅
30%樽裝水未喝光便遭棄置，還有未拆封的食物、
新的物資及醫療物資被當垃圾拋棄。

逾4億來歷不明物資挺「佔」
自去年9月28日「佔中」開始以來至報告結束

當日，該會記錄到「佔中」產生數百噸垃圾，估

算「佔領區」一個月內所耗物資總值逾2.5億元，
扣去約20%由市民捐贈外，全場不明來歷的物資
總值逾2億元。

同年11月30日，即「佔中」發生兩個月來，該
會根據持續監測結果發現，來歷不明的物資保守
估計已逾4億元，其中首月是以樽裝水等消耗性物
資為主，約有2.5億元；第二個月則以發電機、帳
篷等高價、長期設備為主，估值逾1.5億元，有背
景的物資站的供應當時仍源源不絕，包括發電
機、柴油等高價物資大量湧入有背景的物資站。
這些支援購買龐大物資的巨額資金，與今次爆料
人所指千萬元資金不謀而合。

肥黎密會美前副防長5小時
另一方面，曾被「維基解密」及Foxy揭露與美

國情報人員來往甚密的黎智英，「佔中」前夕亦被
多次揭發與美國情報人員密會。有傳媒便披露，黎
智英去年5月底鬼祟密會美國國防部前副部長、現
於美國老牌智庫「美國企業研究所」任職的保羅．
沃夫維茲（Paul Wolfowitz）達5小時，並由出身美
國情報人員的美國共和黨香港支部主席、壹傳媒動
畫有限公司商務總監Mark Simon從旁打點。

反對派被揭收4000萬「黎水」
無獨有偶，去年 7 月 21 日開始，另一爆料者

「壹傳媒股民」多次向傳媒披露黎智英向反對派
中人和政黨捐款的資料，多個收取黎智英達4,000
萬元捐款的政黨如民主黨、公民黨、工黨及社民
連，及立法會議員如梁國雄、李卓人、梁家傑及
毛孟靜等，都積極參與「佔領」。

黎智英亦被指與外部勢力關係密切，其助手
Mark Simon在2004年曾去信美國副總統辦公室，
邀請時任副總統切尼訪華時接受專訪，信中更稱
《蘋果日報》有「香港唯一親美的社論版」，又
指黎與多次干預港事的美國智庫「新美國世紀計
劃」關係密切。

外國地緣政治智庫Land Destroyer研究員兼作家
Tony Cartalucci去年的文章透露，美國一直利用其
「國家民主基金會」（NED）及其附屬的「國際
民主研究院」（NDI）等財政、政治和媒體網
絡，在幕後支援「佔中」，目的是「要離間香港
和北京（中央），並以香港作為破壞中國穩定的
跳板。」

早有評論指出，「佔中」行動與世界各地的
「顏色革命」有驚人相似之處，其特徵可以說是
一模一樣，是在香港的「翻版」。
種種跡象顯示，「外國神秘人」、
「黎先生」以致千萬資金支援「佔
中」的關係，已呼之欲出。

■香港文匯報記者 鄭治祖

網民促「佔中三丑」交「數簿」
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「正義之聲」20多名成員昨日到
北角廉政公署總部請願。他

們手持本報前日《港大涉收「佔中」
241萬》的頭版報道，高呼「港大黑
金、害港害民」，「港大黑金、擾亂
學術」，「黑金校園、禍害學生」，
「撐警察、撐法治」，「無恥三丑、
禍港殃民」，及「徹查港大、黑金禍
港」，「徹查港大、還真相於民」等
口號。

不良思維毒害學生禍港
他們要求廉政公署徹查有關港
大有教授及教職員懷疑收受外國
資金來源，以免有關人等收受
「黑金」後，向學生滲透各種違
法、不良的思維，長遠將毒害香
港發展。團體其後將請願信及本
報報道一併遞交予廉署代表，促
請廉署介入調查。
團體召集人陳先生表示，「佔中

三丑」，包括朱耀明、戴耀廷等，
以及前港大法學院院長陳文敏、港
大民意研究計劃總監鍾庭耀一直涉
嫌收受外國勢力提供的資金，惟至
今仍未清楚交代事件，而本報日前
的報道進一步揭發黑幕，令他們意
識到「黑金」問題已到了難以容忍
的地步，故有需要站出來。
他指出，懷疑收受「黑金」、受

外國勢力影響者，或通過教學影響
學生思維，利用學生進行各種違法
行為，「打從去年違法『佔領』行
動後更加明顯」，而從近日香港大
學學生會成員暴力衝擊校委會會議
的行為亦可見一斑，「大學唔可以
咁玩落去。」倘繼續容許此歪風蔓
延，「咁落去寧願啲學生留喺屋企
做家教好過喇！」

轟陳文敏無交代「秘捐」
陳先生強調，面對校內有教職員

懷疑涉「黑」，身為港大校長的馬
斐森責無旁貸，絕不能容讓該等
「黑金」風氣持續，任由外國勢力
操縱學術界，禍延下一代，長遠更
影響香港的繁榮穩定和發展，又炮
轟曾經手處理涉嫌「黑金」的陳文
敏，至今仍未能清楚交代事件，
「令事件繼續不明不白落去，無資
格去遴選副校長。」他要求對方為
此辭去大學的所有職務。
他們又表示，該團體未來會就反

「黑金」的議題舉行更多請願行
動，包括要求懷疑涉「黑」者公開
解釋事件，及到不同的大學請願，
提醒有關學校的師生應密切注意校
內有否涉及「黑金」的情況，「因
每間大學嘅教職員都有可能收受
『黑金』。」

■「正義之聲」成員昨到北角廉政公署總部請願，要求廉署正視及調查有港大學者、教
職員懷疑涉「黑」問題，及徹查有關的資金來源。 黃偉邦 攝

■「珍惜群組」10多名成員昨日到灣仔警察總部外請願。

香港文匯報訊（記者 鄭治祖）港大學生會成
員早前暴力衝擊校委會會議，涉及傷人、禁錮
校委等。「珍惜群組」昨日到警察總部請願，
促請警務處處長盧偉聰正視校園暴力事件及警
察有權進入校園維持秩序，又指大學校園可能
會成為包藏各種勢力的溫床，故更應讓警方入
內執法。
「珍惜群組」10多名成員昨日到灣仔警察總
部外請願。他們高舉「要求警方關注暴力事
件、速立23條保護市民人身安全」，「要求關
注律師黨、搗亂香港破壞法治問題」，「禍港
公民黨煽動暴力勾結外國勢力」，「要求嚴懲
恐嚇暴徒」等標牌，促請盧偉聰正視校園暴力
事件及有關警方入校執法的問題，並向警察代
表遞交請願信。

召集人批陳淑莊涉煽動衝擊
「珍惜群組」召集人李小姐批評，港大學生
會成員早前衝擊校務委員會會議，傷及校委會
成員及作出禁錮的舉動是「無法無天」的暴力
事件，而眼見近日參與違法行為的學生日漸年
輕化，情況讓人非常擔憂，而事件背後更值得
關注是「律師黨」（公民黨）在事件中的角
色，更點名批評該黨成員陳淑莊於當日涉公然
煽動學生衝擊，或已觸犯刑事罪，並炮轟該黨
的煽動行為影響港大的名聲，甚至破壞法治，
令香港變成「暴力淪陷區」。

質疑拒警入校者包藏「港獨」
就有人質疑警方當日進入校園處理衝擊事

件，李小姐指，警方應有權利及責任進入校園
維持秩序，並質疑外界不滿警方入校的理由，
「警察有什麼地方是不能進入的？」她更質問
港大不容讓警方入校是否要包藏「港獨」，且

校園任由不同人等進入，包括「法輪功」、「本土派」分
子等，龍蛇混雜，令校園存在風險，警員更應進校執法。
另外，「珍惜群組」及「同心護港」將於8月23日下午2
時半在中環遮打花園舉行「促請23條立法」的請願，因面
對近日反對派多番煽動學生或市民進行種種針對特區政府
的行為或暴力事件，又促請特區政府盡快立法，確保市民
的人身安全。


